

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 24 de marzo de 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA

### @DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador #Guayaquil En las instalaciones del @BomberosGYE, el personal de las @FFAAECUADOR se capacitan en el “Curso Básico de Asistencia y Protección contra las Armas Químicas y Substancias Tóxicas Corrosivas para América Latina y el Caribe”, fortaleciendo sus conocimientos. #NoParamosec. [Ver más](#)



### @DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador #ElOro En el marco de la situación de emergencia, las @FFAAECUADOR a través de la Brigada de Infantería 1 El Oro y en coordinación con @Riesgos, brindaron apoyo en la evacuación y traslado de la población afectada en #Balsalito.Estamos donde el país nos necesita. #NoParamosec. [Ver más](#)



### @inocarec

#ATENCIÓN| Los niveles de amplitud de marea extrema, más los incrementos del caudal del río #Guayas, producto de la lluvia, han provocado el desbordamiento de este en algunos sectores. Se recomienda guardar las debidas precauciones. #InocarInforma. [Ver más](#)



### @ISSFA\_ECUADOR

#IssfaContigoSiempre | Como parte de las políticas de puertas abiertas, el director #Issfa Crnl. EMC. Frank Landázuri, mantuvo reunión con representantes de Aso. de militares en SP. para informar sobre la sentencia por silencio administrativo (devolución RIM). [Ver más](#)



### @ESPEU

ESPE Noticias Clic aquí:<https://espe.edu.ec/wp-content/uploads/2023/03/UAAC-ACREDITACION-INTERNACIONAL-EUR-ACE-21-MAR-2023.pdf>#YoSoyESPE ComunidadESPE #ESPE100año. [Ver más](#)



### @IGM\_Ecuador

#concurso | Diviértete dibujando Un mundo Futuro

Fecha de recepción: 31 de marzo de 2023

Información y bases del concurso:

<https://geoportaligm.gob.ec/concursodibujo/>. [Ver más](#)



### @inocarec

#ErfenInforma De continuar el calentamiento de la temperatura superficial del mar en la parte oriental del Pacífico es probable que la estación de lluvias se extienda en la zona costera ecuatoriana y que, a partir del segundo semestre del año, se presente un evento “El Niño”. [Ver más](#)



### @DirmovSocial

Despedimos a los jóvenes conscriptos de la leva 2003, primera llamada, próximos a licenciarse y realizaron el Servicio Cívico Militar Voluntario. @FFAAECUADOR @EjercitoECU @FuerzaAereaEc @armada\_ecuador. [Ver más](#)



### @ISSFA\_ECUADOR

Convocatoria. [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

En el Museo #TemploDeLaPatria cerramos con éxito nuestra agenda en conmemoración al #DíaInternacionalDeLaMujer. Este sábado conoce sobre varias figuras femeninas que fueron trascendentales en nuestra historia. ec ¡Te esperamos! Ingreso libre. [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

Este sábado en el Museo #CasaDeSucre te invitamos a reencontrarte con el “sucre”. Participa en nuestro taller de grabado y llévate tu moneda como recuerdo.

¡Visítanos con tu familia y amigos! Actividad gratuita. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 24 de marzo de 2023

## SEGURIDAD Y DEFENSA

### Gobierno activa protocolos en cárcel de Loja. El Telégrafo

El Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI) informó que ante los incidentes registrados en el centro de privación de libertad Loja N° 1 se han activado los protocolos de seguridad. Lo informó a través de su cuenta de Twitter este viernes, 24 de marzo de 2023. La activación se realizó en coordinación con la Policía Nacional y las Fuerzas Armadas. [Ver más](#)



### Policía captura a dos de los más buscados del país. El Telégrafo

Unidades investigativas de la Policía Nacional detuvieron este jueves, 23 de marzo de 2023, en Quito al primer más buscado a escala nacional. Así lo confirmó la institución a través de su cuenta de Twitter. Se trata de William CH., requerido por la justicia por el delito de violación con resultado de muerte contra de Nicole E., registrada en 2018. De acuerdo a lo que informó la Fiscalía General del Estado, el detenido es procesado junto a otras 4 personas, todas llamadas a juicio. [Ver más](#)



### En Esmeraldas se juntan todas las redes del narcotráfico. Primicias

En cantones como San Lorenzo, provincia de Esmeraldas, se juntan las redes de narcotraficantes de Ecuador, Colombia y México. Mientras el presidente de Colombia, Gustavo Petro, apuesta a la paz total, los grupos narcodelictivos al otro lado de la frontera forman nuevas alianzas y también rivalidades. Es un escenario cambiante que permea la frontera binacional y que Ecuador intenta contener con 1.768 militares en provincias como Esmeraldas. [Ver más](#)



### Casos por delincuencia organizada no llegan a los 'peces gordos'. Primicias

El Observatorio Ecuatoriano de Crimen Organizado presentó un estudio de sentencias por delincuencia organizada, donde se emite una serie de conclusiones de lo que ocurre en el país. El 64% de los casos que en Ecuador se persiguen como delincuencia organizada están relacionados con el narcotráfico. Esta es una de las conclusiones del análisis de registros judiciales por este delito, que hizo el Observatorio Ecuatoriano de Crimen Organizado. [Ver más](#)



### Para el acuerdo de paz con las FARC Colombia destina 357 millones de dólares. Expreso

El Gobierno colombiano destinará 1,7 billones de pesos (unos 357 millones de dólares) para implementar el acuerdo de paz con las FARC este año, anunciaron este jueves fuentes oficiales. El director del Fondo Colombia en Paz, Camilo Cetina, afirmó que el presidente colombiano, Gustavo Petro, ordenó asignar este dinero para apoyar la implementación del acuerdo de paz, firmado en el 2016 por el Gobierno del entonces mandatario Juan Manuel Santos y por la guerrilla de las FARC. [Ver más](#)



### Junior Roldán, alias Jr: fue declarado prófugo de la justicia. Expreso

Junior Roldán, alias Jr, quien recibió prelibertad y dejó la cárcel deberá regresar al encierro a seguir cumpliendo con la pena impuesta en su contra. Fue la disposición de una jueza de Guayaquil que acogió el pedido de revocatoria del beneficio penitenciario y declaró a alias Jr como prófugo de la justicia, según un comunicado difundido por el Servicio Nacional de Atención Integral (SNAI). Él es uno de los principales cabecillas de Los Choneros. [Ver más](#) Nota Referente: [El Universo](#)



### El 55,32 % de las desapariciones son voluntarias, según la Policía. Expreso

"La vida de los seres amados no tiene precio, hay que estar con ellos todo el tiempo. Los momentos que se viven cuando desaparecen son de mucha angustia hasta que los encuentras", manifiesta Jean Carlos Intriago, de 27 años, quien a principios de marzo denunció la desaparición de un familiar en Guayaquil. [Ver más](#)



### Hallan minería ilegal dentro de una concesión en Tena. Primicias

Un grupo de mineros ilegales extraía oro en una concesión ubicada en Talag, en la provincia amazónica de Napo. Un activista fue agredido. Un nuevo foco de minería ilegal, esta vez en Talag, provincia amazónica de Napo, encendió las alertas de la Agencia de Regulación y Control de Energía y Recursos Naturales no Renovables el 22 de marzo de 2023. [Ver más](#)



### Esta es la comitiva que acompañará al presidente Lasso a cumbre de jefes de Estado. Expreso

Los próximos dos días, el presidente de la República, Guillermo Lasso, participará de la edición 28 de la Cumbre Iberoamericana de Jefes y Jefas de Estado y de Gobierno, que se desarrollará en Santo Domingo, República Dominicana. Como parte de la agenda de la cumbre, se impulsará la Carta iberoamericana de los principios y derechos digitales, como una guía, entre otros temas. [Ver más](#)



### Arsenal de municiones y explosivos decomisan en Ibarra tras un allanamiento. El Universo

Un allanamiento policial efectuado a un inmueble en la parroquia Caranqui, en Ibarra, identifica un arsenal de municiones y explosivos, según el reporte de la Sub Zona de Policía de Imbabura. En el lugar fue inmovilizada una gran cantidad de material explosivo, los servidores policiales de Inteligencia de la Subzona Imbabura y de la Unidad Nacional Contra el Abigeato (UICA), lideraron la operación. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 24 de marzo de 2023

## Más de un millón de dosis de cocaína se decomisaron en Guayaquil. El Telégrafo

La Policía Nacional decomisó un importante cargamento de droga el miércoles, 22 de marzo de 2023. En total fueron más de un millón de dosis de cocaína que salieron de circulación en Guayaquil. Las autoridades informaron que en el interior del contenedor de un automotor se encontraron 131 kilos de esta droga. Su destino era Europa. [Ver más](#)



## Informe Para Segundo Debate Del Proyecto De Reformas Al Artículo 158 De La Constitución Estará Listo Hasta El 28 De Abril. Asamblea Nacional

La Comisión de Enmiendas Constitucionales aprobó el cronograma de trabajo para la preparación del informe para segundo debate del proyecto de reforma parcial al artículo 158 de la Constitución de la República, que tiene como objetivo viabilizar la colaboración de las Fuerzas Armadas para combatir al crimen organizado. Previo a la aprobación del cronograma de actividades, la presidenta de la comisión, Isabel Enríquez recordó que de acuerdo con la resolución del CAL, la mesa legislativa culminaría sus funciones el 13 de mayo próximo. [Ver más](#)



## Esto se sabe sobre tres cabezas halladas dentro de fundas en Esmeraldas, en pleno estado de excepción. Vistazo

Tres cabezas humanas fueron halladas dentro de fundas negras en una calle de Esmeraldas, cuya provincia es fronteriza con Colombia y una de las más azotadas por criminalidad y el narcotráfico. El macabro hallazgo ocurrió la noche de este miércoles 22 de marzo, en el sector Cincuenta Casas, al sur de la ciudad, donde al momento rige un estado de excepción. [Ver más](#)



## Conductores suspenden paro y los buses rodarán desde el 24 de marzo. Expreso

El paro de transportistas urbanos complicó la movilidad de miles de guayaquileños, quienes tuvieron que ingeniar maneras para trasladarse de un lado a otro, en medio de fuertes lluvias e inundaciones que se registran por la temporada invernal. [Ver más](#)



## La Fiscalía cierra el caso de cohecho en Petroecuador contra Nilsen Arias y otros. Expreso

La Fiscalía cerró la instrucción fiscal por el presunto delito de cohecho en el caso Petroecuador en el que se investigó, entre otros, a Nilsen Arias, exgerente de Comercio Internacional de la estatal. La fiscal Ivonne Proaño de la Unidad Antilavado de la Fiscalía que estuvo a cargo del expediente solicitó el sábado pasado una fecha para la audiencia preparatoria en la que sustentará el dictamen. [Ver más](#)



## Nilsen Arias: jefe de empresas de papel. Expreso

El triángulo era perfecto. En un vértice, una multinacional de comercio de petróleo en busca de crudo barato. En el siguiente, un intermediario bien conectado con una gran capacidad para crear firmas en paraísos fiscales y cuentas bancarias en todo el mundo. Ya solo faltaba cerrar el triángulo con un alto funcionario de Petroecuador. Este era Nilsen Arias Sandoval. [Ver más](#)



## Zapata: 35 nuevas UPC deberían estar listas a finales de junio de 2023. Primicias

En diálogo con PRIMICIAS, Juan Zapata, ministro del Interior, explicó los motivos de este incremento de la violencia y lo que está haciendo la Policía para tratar de contenerla. Ecuador rompe un récord negativo en materia de seguridad, otra vez. Los registros del Ministerio del Interior y de la Policía evidencian que, a días de que concluya el primer trimestre de 2023, el país ha vivido uno de los periodos más violentos de su historia. [Ver más](#)



## Pablo Romero engorda la lista de excarcelados del correísmo. Expreso

Uno más afuera. El extitular de la Secretaría Nacional de Inteligencia (Senain) del correísmo, Pablo Romero, salió de prisión el 22 de marzo de 2023, como ya lo han hecho tres de sus excolegas de gobierno. Según explicó el Servicio de Atención a Privados de la Libertad (SNAI), el juez Jhon Rodríguez, del cantón Yaguachi, le otorgó a Romero una medida cautelar por presuntos problemas en su salud que no podían ser tratados en la cárcel 4 de Quito, donde cumplía su condena por el caso Balda. [Ver más](#)



## El estado de excepción en Esmeraldas no detiene las muertes violentas. Expreso

Desde el 3 de marzo de 2023, en la provincia de Esmeraldas rige un estado de excepción por el incremento de la violencia en ese territorio, pero justo 48 horas después de la declaratoria arrancaron una serie de amenazas escalofriantes, en las que se dejan restos humanos en fundas plásticas como si se tratara de basura cualquiera. [Ver más](#)



## @FFAAECUADOR

#ESMERALDAS En coordinación con @PoliciaEcuador, efectivos militares realizaron allanamientos a viviendas en el barrio 50 Casas, donde decomisaron: 02 armas de fuego, identificaciones falsas, 14 municiones, 03 terminales móviles y 72 sobres de sustancias sujetas a fiscalización. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 24 de marzo de 2023

<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Carchi Noticia en desarrollo. Durante el allanamiento a una vivienda en el cantón #Huaca, @FFAAECUADOR localizaron una caleta donde decomisaron 151 bloques de sustancias sujetas a fiscalización (Clorhidrato de Cocaína) y uniformes perteneciente a @PoliciaEcuador. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> Orellana Las @FFAAECUADOR, intensifican las operaciones militares de patrullajes, control de armas, municiones y explosivos, en toda la #FonteraNorte, para precautelar la seguridad ciudadana, la protección del Límite Político Internacional y el sistema Hidrocarburífero Nacional. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Esmeraldas   El Comando de Operaciones Norte y el Batallón de IM San Lorenzo, de la #ArmadaEcuatoriana realiza constantemente operaciones de control de armas, municiones y explosivos empleando personal militar en el sector de La Tola al norte del país. #FFAAcontigo #YosoyNaval. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Guayaquil   El Comando de #Guardacostas, recibió la donación de equipos y maquinaria por parte del Gobierno de los #EEUU, a través de la Oficina de Asuntos Antinarcóticos y Aplicación de la Ley (INL). #YosoyNaval #Guardacostas #USA <a href="#">Ver donación</a> <a href="http://armada.mil.ec/blog/resultado...">http://armada.mil.ec/blog/resultado...</a> <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> Con motivo de conmemorar el Día Mundial del Síndrome de Down, el Comando de Operaciones Aéreas y Defensa visitó a los niños con discapacidad de la Fundación Pacto Creativo de la ciudad de #Guayaquil, quienes junto a los #CentinelasDelAire realizaron varias actividades recreativas y lúdicas, brindándoles la posibilidad de desarrollar sus propias capacidades y de actuar armónicamente en el entorno donde se desenvuelven. #EstamosContigoEcuador ec. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> Equipos de vuelo del Ala de Combate Nro. 22, cumplen misiones de reconocimiento en áreas susceptibles para perforaciones clandestinas en el sector Buena Fé de la provincia de Los Ríos. Estas acciones permiten precautelar los recursos del Estado. #EstamosContigoEcuador ec. <a href="#">Ver más</a></p>	

## COYUNTURA

<p><b>Inundaciones en Guayaquil: 37 avenidas están bajo el agua. Primicias</b> El COE Cantonal reporta dos deslizamientos de tierra, 32 rescatados y tres estructuras colapsadas, debido a las inundaciones que afronta Guayaquil. Mientras que Inmobiliar cerró algunas áreas del parque Samanes. Desde las 03:00 del 23 de marzo, Guayaquil soporta una de las peores tormentas invernales del año, acompañada de rayos e inundaciones. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¿Quién es Pablo Romero, el exfuncionario correísta que recuperó su libertad?. El Comercio</b> Pablo Romero, exsecretario de Inteligencia de la administración de Rafael Correa, permaneció por más de tres años detenido en el país. Sin embargo, ayer (22 de marzo del 2023) recuperó su libertad, luego de beneficiarse de una medida cautelar otorgada por un juez del Guayas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Guillermo Lasso participará en la XXVIII Cumbre Iberoamericana en República Dominicana. El Comercio</b> Lasso acudirá acompañado de una comitiva oficial y de apoyo conformada por algunos ministros. Este viernes estarán presentes en República Dominicana: Julio José Prado, ministro de Producción; Juan Carlos Holguín, ministro de Relaciones Exteriores; Andrés Seminario, secretario General de Comunicación; Edison Conde, jefe de Seguridad Presidencial; y Francisco Arciniegas, Edecán Presidencial. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El pico de casos de influenza en Quito coincide con las lluvias. El Comercio</b> El pico de casos de influenza estacional en Quito y, en general en el Ecuador, coincide con la época de lluvias. Principalmente se presentan enfermedades respiratorias de origen bacteriano. La propagación de estos casos se debe a varios factores, entre ellos el debilitamiento de los sistemas inmunológicos por el covid-19 y por las mismas condiciones climáticas. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 24 de marzo de 2023

## Consulta prelegislativa debe definir los alcances del Código de Comunas materia de territorialidad y justicia indígena. La Hora

El código Orgánico Integral para la Protección y Garantía de los Derechos Colectivos de las Comunas, Comunidades, Pueblos y Nacionalidades (Coicpn), aprobado en primer debate por la Asamblea Nacional, propone un análisis de primer nivel sobre los alcances y límites de los 21 derechos colectivos en la sociedad ecuatoriana. [Ver más](#)



## Afectaciones a la salud se repite entre argumentos usados por correistas para salir de prisión. La Hora

El libreto utilizado es bastante similar. Jorge Glas, exvicepresidente de la República; Alexis Mera, exsecretario jurídico de la Presidencia de la República, ambos procesados en el caso 'Sobornos 2012-2016'; Daniel Salcedo, acusado por presuntos actos de corrupción en hospitales públicos, y Pablo Romero, exsecretario de Inteligencia del correísmo, han logrado dejar la prisión argumentando afectaciones a su salud. [Ver más](#)



## Las reformas a la Ley de Compañías apuntan a reducir el riesgo y las trabas para hacer empresa en Ecuador. La Hora

Primero fue el establecimiento de las Sociedades por Acción Simplificada (SAS), que permiten tener una empresa en menos de dos semanas y sin costos adicionales en pago de notarios. LA HORA analizó que esta figura sí ha tenido un impacto positivo en la generación de empleos y en la formalización de la economía. [Ver más](#)



## Guayaquil: ¿condenada a quedar bajo el agua en cada invierno?. Expreso

Una situación que no solo afectó a decenas de hogares, especialmente en barrios y ciudadelas que tuvieron que ser auxiliados por personal del Cuerpo de Bomberos, que ayudó a trasladar a ciudadanos en botes; sino que además complicó el tráfico vehicular, lo que coincidió con el paro de transporte urbano. [Ver más](#) **Nota Referente:** [Primicias](#); [La República](#)



## Durán es declarada en emergencia por tener 51 casos de leptospirosis. Expreso

En Durán el segundo cantón más poblado de la provincia del Guayas también reporta serias consecuencias por las fuertes lluvias registradas en el país. El Comité de Operaciones Emergentes (COE) cantonal mantuvo una sesión para tomar medidas y hacer frente a los problemas que se registran. [Ver más](#)



## Los Ríos: más de 300 familias afectadas por inundaciones. Expreso

En cantones como Valencia, unas 300 familias resultaron afectadas por las lluvias. Los habitantes del recinto San Pedro de la Y y San Simón permanecen en zozobra por el desbordamiento del río Chila. Lely Velásquez, dirigente de la zona, manifestó que el nivel del agua está por encima de sus viviendas. Están colapsados debido a que se abastecen de pozos de agua, por lo que con la creciente ya no cuentan con el líquido vital, lo que está causando preocupación en los habitantes. [Ver más](#)



## El 2023 se llena de 'nubarrones' en el panorama económico. Expreso

También el escenario económico se ha llenado de 'nubarrones'. El primer trimestre del año muestra un 2023 más complicado a lo previsto y así lo analiza el Banco Central del Ecuador (BCE). La entidad había previsto un crecimiento económico del 3,1 % para este año, una cifra más alta que otros países de la región e incluso que la mayoría de países a escala global, según las estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI). [Ver más](#)



## Ecuador: Migrantes de todos los países podrán regularizar su estatus. Primicias

El presidente Guillermo Lasso firmó un decreto ejecutivo para abrir un proceso de amnistía, similar al de los venezolanos, pero para migrantes de otros países. El Gobierno abrirá un nuevo proceso de amnistía para migrantes. Esta vez incluirá a los extranjeros de todas las nacionalidades, a excepción de la venezolana, que tiene su propio procedimiento. [Ver más](#)



## Fenómeno "El Niño" podría intensificar lluvias en Ecuador a mediados de año. El Telégrafo

El mar ecuatoriano registra un calentamiento anómalo, advierte el Comité Nacional para el Estudio Regional del Fenómeno del Niño (Efren). A través de un comunicado, la entidad indicó que la temperatura del océano, en superficie, está entre 27 y 29°C, es decir, 1,5° superiores a lo normal. En tanto, las temperaturas en profundidad, es decir, hasta 100 m, aumentaron en 1°C, con respecto a febrero. "En general el Pacífico Ecuatorial ha evolucionado rápidamente hacia condiciones cálidas. El indicador atmosférico ha variado de condiciones frías a neutrales", detalla Efren. [Ver más](#)



## CNJ aprueba resolución que jueces puedan ejercer derecho a la defensa. La República

La Corte Nacional de Justicia (CNJ) aprobó una resolución que reforma el procedimiento para la declaratoria jurisdiccional previa, requisito indispensable para la aplicación de sanciones disciplinarias a los servidores judiciales que, presuntamente han incurrido en infracciones de dolo, negligencia manifiesta o error inexcusable. También surge en razón de ciertos problemas identificados en el trámite realizado por jueces de cortes provinciales y de la CNJ. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 24 de marzo de 2023

## OPINIÓN

### Galimatías. Paco Moncayo Gallegos. La Hora

En democracia son elegibles todos los ciudadanos para las diferentes dignidades; pero, se entiende que los partidos políticos que los postulan, deben prepararlos en sus respectivos institutos de formación. Súmese a esto que el Estado paga a asesores para cada bloque y cada legislador; y que, finalmente, existe una Unidad Técnica Legislativa. [Ver más](#)



### Mafia albanesa. Eduardo F. Naranjo C. La Hora

La 'mafia albanesa' se remonta al siglo XV, cuando el príncipe Dukagjini comandó grupos criminales para incrementar poder y cobrar venganza con crueldad infinita, hoy reproducida en los actos mafiosos. Esta llegó al país en los años noventa. El abundante tiempo transcurrido desde entonces explica su penetración en todos los estratos de la estructura social y económica. [Ver más](#)



### Rendir cuentas y auditar. Expreso

Rendir cuentas no debería ser una obligación extraña para nadie en la vida diaria. Si no lo es para quien abandona o cede a otro ejecutivo la gestión de una empresa, tampoco debería serlo para cualquier autoridad que deja un cargo luego de haber administrado el dinero de los ecuatorianos. [Ver más](#)

**expreso**

### ¿Cuánto cuesta pensar en el país y lograr un acuerdo?. El Comercio

Las pérdidas son dolorosas y cuantiosas en todo sentido en la Costa actualmente. La Sierra tampoco la está pasando bien. Y con El Niño podrá ser peor. Si a eso se suma la ola de inseguridad, no se puede descartar que entre los ecuatorianos y los extranjeros que habitan el suelo nacional haya mucha desazón. [Ver más](#)

**EL COMERCIO**

### ¿Qué hacer con los niños delincuentes?. Yasmiin Salazar. Primicias

Niños secuestradores, niños sicarios, niños delincuentes. La combinación impensable de estos términos antagónicos se volvió normal en Ecuador, y abrió el debate sobre el camino más efectivo para exterminar el lado tenebroso de estos niños o de desaparecerlos completamente. [Ver más](#)



### Entre bueyes no hay cornadas. Jorge Alvear. El Universo

El refrán explicaría que los bueyes, pese a su tamaño y cuernos, no pelean entre sí. Según el entendido del pueblo argentino, hay quienes se aprovechan en grupo de una situación beneficiosa lograda mediante procedimientos poco claros, pero que se cuidan de ocultar las malas artes de sus miembros. [Ver más](#)



### Reformas importantes, aunque desapercibidas. Gabriela Calderón. EL Universo

En medio de la incesante turbulencia política, hay cambios positivos que pasan desapercibidos. El progreso es resultado del trabajo constante y silencioso de muchos años y realizado por un sinnúmero de individuos que consciente o inconscientemente contribuyen a la misma causa. Un ejemplo de esto es la política comercial ecuatoriana. [Ver más](#)



### La justicia prófuga. Gustavo von Buchwald. El Universo

Todas las instituciones jurídicas establecidas en la Constitución y las leyes para garantizar el recto cumplimiento del derecho a la libertad, aun en circunstancias como la represión penal, tienen la pretensión de disminuir la presencia de la prisión preventiva como privación de libertad continuada, y por eso el juez tiene en su poder la aplicación de medidas cautelares, sustitutivas, según la etapa procesal, y de otras medidas independientes, como el habeas corpus o las acciones constitucionales. [Ver más](#)



### El método Bukele. El Universo

Hasta ahora, El Salvador ha sido conocido en el extranjero principalmente por la guerra civil y las pandillas brutales. Durante los últimos años no ha exportado mucho más que migrantes. Pero ahora se está llevando a cabo un experimento político que podría darle al país un "poder blando" en el mundo que nunca antes había tenido. [Ver más](#)

**EL UNIVERSO**  
El Mayor Diario Nacional

### En casa de herrero. Simón Valdivieso. El Telégrafo

En casa de herrero cuchillo de palo; sentencia popular que es oportuna frente al enjuiciamiento político al Presidente de la República por parte de un grupo de assembleístas que piensan que a través del poder político pueden saciar sus propios intereses personales y político partidistas, pues en ese accionar no se siente la voluntad popular, ya que el mandate no ha sido consultado. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 24 de marzo de 2023

## Imaginar la paz. El Telégrafo

Dicen los neuropsicólogos que visualizar imágenes mentales de forma repetida, logra que lo que soñamos se haga realidad. Sabemos que todo lo que hacemos comienza como un pensamiento, pero inmediatamente aparece una imagen. La capacidad de ver las cosas antes de que realmente sucedan es lo que nos permite perseguir esos sueños y, en última instancia, lograrlos. De hecho, cuanto mejor visualicemos el futuro que queremos, mayores serán nuestras posibilidades de hacerlo realidad. [Ver más](#)



## MATRIZ DE LA MAÑANA/ RADIO Y TELEVISIÓN

INOCAR informa que las inundaciones se agravaron en el puerto principal por un periodo de aguaje que empezó el 21 de marzo y se mantendrá hasta mañana **Ecuavisa 23-mar-2023**



Los assembleístas analizan posturas ante una posible muerte cruzada – Ecuavisa 23-mar-2023

[Ver más](#)



**Asambleístas desisten del juicio político contra Diego Ordóñez, Paola Flores y Patricio Carrillo – TVC 23-mar-2023**

A los tres se les acusó por supuestas omisiones en el caso de femicidio ocurrido contra María Belén Bernal.

[Ver más](#)



**Ministro Darío Herrera responde a acusaciones del asambleísta Vanegas – OromarTV 23-mar-2023**

Luego de que el asambleísta por Pachakutik, Ricardo Vanegas, revelara los nombres de políticos presuntamente vinculados con grupos delincuenciales albaneses, el ministro de Transporte y Obras Públicas, Darío Herrera, cuyo nombre constaría en aquel informe, difirió al respecto.

[Ver más](#)



2.400 buses en Guayaquil suspendieron actividades para exigir el alza de los pasajes – Ecuavisa 23-mar-2023

[Ver más](#)



37 avenidas de Guayaquil quedaron anegadas, tras inundaciones | Tevistazo | Ecuavisa 23-mar-2023

[Ver más](#)



Reunión de evaluación de afectaciones en la provincia de Los Ríos- SECOM 23-mar-2023

[Ver más](#)



El noroeste de Guayaquil fue uno de los sectores más golpeados por las lluvias – Ecuavisa 23-mar-2023

[Ver más](#)

